

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013**

## **CONSEJEROS SE REPARTEN COMISIONES EN EL IFE**

La integración incompleta del Consejo General de Instituto Federal Electoral (IFE) no sólo impactó en la forma de elegir nuevo presidente del organismo, sino operativamente lo coloca en una difícil condición para hacer funcionar las ocho comisiones fundamentales. De entrada, se obliga al IFE a dar una interpretación laxa de la ley y no a pie juntillas, como apuntó Lorenzo Córdova, para no paralizar su funcionamiento, pues eso implicaría asumir las restricciones de que los consejeros no pueden participar en más de dos comisiones ni presidir más de una y respetar, eso sí, que el presidente no puede estar en ellas. Eso obliga a que los tres consejeros restantes integren la totalidad de las ocho comisiones y presidan de dos a tres. María Marván presidirá la Comisión de Organización Electoral, la Comisión del Registro Federal de Electores (RFE) y el Órgano Garante de la Transparencia y el Acceso a la Información; Lorenzo Córdova estará al frente de la Comisión de Capacitación Electoral, de la Comisión de Prerrogativas y Partidos y del Comité de Radio y Televisión; por su parte, Marco Antonio Baños dirigirá la Comisión del Servicio Profesional Electoral, la Comisión de Quejas y Denuncias y la Comisión para la Revisión del Anteproyecto de Presupuesto del IFE para el ejercicio fiscal 2014. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALONSO URRUTIA; REFORMA, NACIONAL, P. 8, LESLIE GÓMEZ)

## **INE AÚN NO ENTRA EN LAS DISCUSIONES DEL PACTO POR MÉXICO: PRI**

César Camacho, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) aceptó que la creación de un Instituto Nacional de Elecciones (INE) que sustituya al Instituto Federal Electoral (IFE) todavía no entra a la fase de fijar una decisión en las negociaciones del Pacto por México. "Estamos ponderando todas las ventajas y desventajas de todas las posiciones, de especialistas y de todos los actores involucrados", dijo en entrevista, tras inaugurar la ofrenda por el Día de Muertos en la sede de ese partido. En este sentido, dijo que los integrantes del Pacto buscan robustecer la autoridad electoral y que cuente con las herramientas para cumplir eficazmente con las tareas que tiene a su cargo, de ahí que se atenderán las propuestas de actores políticos, académicos y especialistas. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, MARIANA OTERO BRIZ; EL FINANCIERO, POLÍTICA, P. 33, MARÍA LUISA GONZÁLEZ)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **BUSCA TEDF 70 MILLONES DE PESOS PARA LIQUIDACIÓN**

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) se ha anticipado al gasto que podría generar su eventual desaparición, a causa de la desaparición de las autoridades electorales locales. Para el ejercicio fiscal del próximo año, el Tribunal prevé solicitar un presupuesto de 280 millones de pesos. De estos recursos, 70 millones serían etiquetados para la liquidación de su personal. Alejandro Delint, magistrado presidente del TEDF, señaló que ante la incertidumbre de que los institutos y tribunales electorales locales continúen operando para el siguiente año, el Pleno de ese organismo determinó una partida especial. (REFORMA, CIUDAD, P. 6, ALBERTO ACOSTA)

### **COMPARTE MANCERA PLANES CON MOSCÚ**

En su gira por Rusia, con motivo de la inauguración del foro Open Innovations Forum, encabezada por Dimitri Medvédev, primer ministro ruso, y Jean Marc Ayrault, jefe de gobierno francés, Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, compartió proyectos y planes en materia de movilidad urbana con Sergei Sobyenin y Jussi Limad Pajunen, alcaldes de Moscú y Helsinki, Finlandia, respectivamente. El mandatario capitalino tendrá su participación en el foro hoy, en la que hablará sobre las políticas públicas aplicadas en la capital mexicana en materia de movilidad (REFORMA, CIUDAD, P. 6, MANUEL DURÁN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013**

## **DEPURAN LA LISTA DE CANDIDATOS A CDHDF**

Al terminar el proceso de entrevistas a los 29 candidatos a presidir la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), el Partido Acción Nacional (PAN) depuró la lista y sólo 11 de ellos podrían generar consenso entre los diferentes partidos políticos para ser electos por unanimidad ante el Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). El PAN hizo un análisis y, tras la evaluación, los candidatos más viables son: Perla Gómez Gallardo, José Antonio Guevara, Armando Soto, Manuel Fuentes, Salvador Abascal, Miguel Ángel Borja, Armando Hernández, José Luis Caballero, Alfredo Rojas Díaz Durán, Ricardo Hernández Forcada y Rafael Luna Aviso. Al término de este proceso, la Comisión de Derechos Humanos de la ALDF se declaró en sesión permanente para realizar la evaluación formal, generar una propuesta única y realizar un dictamen que deberá ser avalado por la Comisión de Gobierno, para posteriormente ser sometido a votación ante el Pleno. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, GEOVANA ROYACELLI)

## **DESAFÍA LA CNTE A IP Y A GOBIERNO**

Los maestros no cedieron ante la petición de comerciantes, empresarios y del gobierno del Distrito Federal para retirar o reducir su plantón en la Plaza de la República. Héctor Serrano, secretario de Gobierno local, aseguró que los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aceptaron compactar el campamento; sin embargo, los líderes magisteriales afirmaron que eso dependerá de lo que digan sus bases. Al término de una reunión de 30 minutos con Serrano, la dirigencia magisterial indicó que, para solucionar el conflicto, se deben atender sus demandas relacionadas con la reforma educativa. (REFORMA, CIUDAD, P. 1, MANUEL DURÁN)

## **ASAMBLEÍSTAS POLEMIZAN TRAS DEBATIR SOBRE PLANTÓN; SUSPENDEN SESIÓN POR DISCUSIÓN**

La discusión de un punto de acuerdo para solicitar a la Secretaría de Obras del Distrito Federal un informe sobre las pérdidas económicas y daños causados por el plantón de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en la Plaza de la República ocasionó un conato de bronca entre diputados de los partidos Acción Nacional (PAN), Verde Ecologista de México (PVEM) y de la Revolución Democrática (PRD), lo que suspendió la sesión. Héctor Saúl Téllez, diputado promovente albiazul, culpó al gobierno local de haber permitido las afectaciones a los comerciantes, y cuestionó “¿hasta cuándo el gobierno de la ciudad tendrá la autoridad suficiente para hacer cumplir la ley?”. Esto último causó la molestia de los perredistas, quienes en voz de Daniel Ordóñez, Antonio Godínez y Vidal Llerenas, reclamaron que se trataba de un tema nacional, pues el conflicto magisterial era un tema que le correspondía a la Federación. No obstante, la discusión subió de tono cuando Jesús Sesma, coordinador del PVEM, calificó el nivel de debate de Llerenas como peor que la actuación de un “gusano”, lo que causó la furia de los perredistas, quienes exigieron disculpas públicas al diputado. (LA CRÓNICA DE HOY, CIUDAD, P.16, JENNIFER ALCOCER MIRANDA)

## **NUEVO LEÓN**

### **CUADRUPLICA NUEVO LEÓN DESPENSAS EN 2012 PARA APOYO ELECTORAL**

La Auditoría Superior del Estado (ASE) de Nuevo León descubrió el uso de recursos públicos para apoyo electoral en 2012 en la cuenta estatal. En ese año, el gobierno local cuadruplicó el gasto en despensas y apoyos sociales con la cadena comercial Soriana, a la que facturó al menos 562 millones de pesos. La cantidad gastada es cuatro veces más que lo erogado en apoyos sociales, incluso en años de crisis, como en 2010 por el huracán “Alex” y en 2011 por la sequía extrema. La ASE halló anomalías importantes en cinco compras del gobierno local a Soriana, alegando que, además de ser excesivas, fueron entregadas a discreción, sin lineamientos ni reglas de operación. (REFORMA, NACIONAL, P. 19, ÁNGEL CHARLES, JOSÉ GARCÍA Y DOLORES ORTEGA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## LA TRANSPARENCIA ES UN DEBER DE HONESTIDAD QUE RECLAMA LA CIUDADANÍA: LUNA RAMOS

La democracia es un compromiso y la transparencia un deber de honestidad que la comunidad reclama de todo servidor público, aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien dijo que el organismo jurisdiccional ha sido muy escrupuloso en la protección de los datos personales, por lo que el ciudadano puede confiar plenamente en el buen uso de la información personal que hacen los juzgadores para cumplir con su cometido. Durante la clausura de los trabajos del Seminario Internacional de Transparencia Judicial 2013. Acceso a la Información y Protección de Datos. Un Ejercicio de Derechos Fundamentales, dijo que como rama del gobierno mexicano que no tiene nada que ocultar, el Poder Judicial de la Federación (PJF) ha sabido honrar su compromiso con la rendición de cuentas y responder a ese reclamo. Uno de los más importantes frutos de la transparencia, señaló, es la eficacia para garantizar la probidad en el servicio público. Por eso, las autoridades deben estar comprometidas a transparentar sus actos, como un principio republicano, y no cometer abuso alguno en su encargo. “En otras palabras, la transparencia equivale a democracia”, apuntó. Ante la presencia de Alberto Pérez Dayán, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y de Manuel Ernesto Saloma Vera, consejero de la Judicatura Federal, el magistrado Luna Ramos dijo que la apertura de las instituciones públicas al escrutinio ciudadano no sólo es un factor estimulante del diálogo democrático y plural, sino uno de los pilares estructurales de nuestro sistema. El magistrado Luna Ramos comentó que la máxima publicidad es uno de los ejes rectores de la actuación del Tribunal Electoral por eso, en cumplimiento de lo establecido por la ley, se ha sumado a la inquietud por acercarse al ciudadano que comparte con el resto del PJF y ha generado una eficaz estrategia para abrir las puertas a la información con que cuenta, al establecer reglas claras y unívocas en materia administrativa y jurisdiccional. En ese sentido, destacó el fiel acatamiento de este principio, al proporcionar información referente a su labor sustantiva, así como la decisión de difundir las sesiones públicas de la SCJN y del TEPJF a través de televisión e Internet. El Seminario Internacional de Transparencia Judicial Electoral 2013 reunió a jueces, legisladores, servidores públicos, académicos y especialistas nacionales y extranjeros, quienes durante tres días de trabajo compartieron conocimientos y experiencias sobre la relación entre transparencia y la función pública. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EJE CENTRAL.COM, NOTIMEX; EL SOL DE ACAPULCO.COM, HUGO HERNÁNDEZ; EL HERALDO DE CHIHUAHUA.COM, HUGO HERNÁNDEZ; LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; RADIO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN)

## CONFÍA LUNA RAMOS EN QUE DIPUTADOS NOMBREN EN BREVE A LOS CONSEJEROS DEL IFE

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), confió en que la Cámara de Diputados designará a la brevedad a los cinco integrantes faltantes del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE). Entrevistado tras clausurar el Seminario Internacional de Transparencia Judicial 2013. Acceso a la Información y Protección de Datos. Un Ejercicio de Derechos Fundamentales, el titular del Tribunal Electoral confió en que los cuatro consejeros que quedaron en funciones tengan la capacidad de solventar los problemas y asuntos que lleguen al Consejo General para su resolución. (MILENIO DIARIO.COM, RUBÉN MOSSO; NOTICIAS MVS.COM, JUAN OMAR FIERRO; REFORMA.COM, REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## COMPLACE A TEPJF ROTACIÓN DE PRESIDENCIA EN EL IFE

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respaldaron la decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de tener una presidencia rotativa hasta que la Cámara de Diputados designe a los cinco consejeros faltantes. José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la máxima autoridad jurisdiccional del país en la materia, expresó su acuerdo con el método de autogobierno decidido por los consejeros del Instituto para rotar su presidencia mensualmente. “Nos complace que hayan encontrado un sistema o un método para todo, para poderse autogobernar en lo interior y poder así continuar con las labores propias de su competencia”, afirmó. Durante casi una hora, Luna Ramos y los magistrados María del Carmen Alanís Figueroa, Salvador Nava Gomar, Flavio Galván Rivera, Pedro Esteban Penagos López y Constancio Carrasco Daza realizaron una visita de cortesía a los consejeros del IFE, ahora encabezados por Benito Nacif, consejero presidente provisional. En entrevista, cuestionado sobre la omisión de la Cámara de Diputados en el nombramiento de los cinco consejeros faltantes, Luna Ramos consideró que los legisladores han vivido circunstancias difíciles, como el bloqueo de los maestros al Palacio Legislativo de San Lázaro. Por su parte, el magistrado Penagos López reconoció que la situación que vive el IFE es excepcional y afirmó que la tardanza en la designación de los consejeros se debe a que no sólo se discute este tema, sino que está a debate la posibilidad de una reforma que podría transformar al organismo en un Instituto Nacional Electoral (INE). (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 13, DOLORES ACOSTA; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 5, AURORA ZEPEDA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, ALONSO URRUTIA; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, CAROLINA RIVERA, RUBÉN MOSSO, SILVIA ARELLANO Y REDACCIÓN; REFORMA, NACIONAL, P. 8, LESLIE GÓMEZ; 24 HORAS, NACIÓN, P. 7, ÁNGEL CABRERA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ; UNOMÁSUNO, NACIONAL, P. 3, REDACCIÓN; EL FINANCIERO, POLÍTICA, P. 34, ANGELLE HERNÁNDEZ; INTERNET: EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; REFORMA.COM, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR.COM, NOTIMEX; LA JORNADA DE ORIENTE.COM, REDACCIÓN; TELENEWS.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, REDACCIÓN; ENFOQUE.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, REFORMA; ARSENAL.NET, REDACCIÓN; TELEVISIÓN: LAS NOTICIAS POR ADELA, ADELA MICHA, TELEVISIA)

## APRUEBA IFE PRESIDENCIA ROTATIVA

Por unanimidad, los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobaron que la presidencia interina del Consejo General sea rotativa mientras la Cámara de Diputados designa a los sucesores de quienes dejaron su cargo ayer, así como al de Sergio García Ramírez. En sesión extraordinaria, se eligió a Benito Nacif para asumir provisionalmente el cargo de consejero presidente del 31 de octubre al 3 de diciembre del presente año; María Marván lo ocupará del 4 de diciembre de 2013 al 7 de enero de 2014; Lorenzo Córdova Vianello, del 8 de enero al 4 de febrero, y Marco Antonio Baños Martínez, del 5 de febrero al 4 de marzo. Los representantes de los siete partidos políticos en el organismo comicial respaldaron el acuerdo, descartando la posibilidad de impugnarlo ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al explicar la propuesta, el consejero Córdova Vianello indicó que el IFE vive la situación más crítica de su historia por el hecho de contar solamente con cuatro consejeros para elegir un presidente interino. En este sentido, urgió al nombramiento de los integrantes del Consejo General por parte de la Cámara de Diputados. Por su parte, Marco Antonio Baños envió un mensaje respetuoso y un llamado enérgico a la Cámara baja para que se nombre a los consejeros faltantes con el objetivo de que el organismo esté completo. “Exigimos respeto a la Institución para su mejor funcionamiento”, comentó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, CARINA GARCÍA; LA JORNADA, POLÍTICA, P.13, ALONSO URRUTIA; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, 4 Y 5, AURORA ZEPEDA Y REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## URGE NACIF HERNÁNDEZ A AGILIZAR NOMBRAMIENTOS DE NUEVOS CONSEJEROS

Benito Nacif Hernández, presidente en turno del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), urgió a la Cámara de Diputados a agilizar el nombramiento de los cinco consejeros faltantes en el organismo. En entrevista, tras asegurar que los cuatro consejeros con los que actualmente cuenta el IFE tendrán facultades plenas para tomar decisiones y hacerlas cumplir, recordó que en 2010, con seis consejeros, el IFE tuvo la responsabilidad de organizar diversas elecciones y se mantuvo con el mismo número de integrantes a lo largo de 14 meses. "El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Sala Superior, validó nuestras decisiones, por eso creemos que en esta ocasión, bajo los mismos argumentos, las decisiones que tome el Consejo General del IFE, en esta situación de excepcionalidad extrema, seguirán teniendo validez jurídica", prosiguió. Reconoció que en estos momentos el Congreso desahoga una abultada agenda legislativa; "sin embargo, el nombramiento de los cinco consejeros es una obligación que deriva de las facultades que tiene la Cámara de Diputados, y es necesario que la omisión que tienen hasta hoy en día cese lo más pronto posible, para que esté plenamente integrado el Consejo General del IFE", subrayó. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 5, REDACCIÓN)

## REPRUEBA GOBERNADOR DE AGUASCALIENTES CREACIÓN DEL INE

Carlos Lozano de la Torre, gobernador de Aguascalientes, afirmó que la creación de un Instituto Nacional Electoral (INE) sería una clara regresión y una contradicción al artículo 40 de la Constitución mexicana, en el sentido de que la soberanía y la libertad de las entidades de la República demandan fortaleza en su régimen interior. El mandatario agregó que el argumento que se ha esgrimido con respecto a una supuesta parcialidad por parte de las autoridades electorales locales "es falaz y precario" pues, de acuerdo con cifras oficiales, no más de 1% de sus acuerdos son revocados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL SOL DE MÉXICO, REPÚBLICA, P. 1, REDACCIÓN)

## LIBERAN A PATISHTÁN; ASEGURA QUE SU LUCHA CRECIÓ Y SE MULTIPLICÓ

Enrique Peña Nieto, presidente de México, decretó ayer el indulto en favor del profesor tzotzil Alberto Patishtán Gómez, al comprobar que al enjuiciarlo hubo "violaciones graves a los derechos humanos, particularmente al debido proceso", señaló Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob). Después de emitir un mensaje ante los medios de comunicación, Osorio Chong ordenó a tres funcionarios de la dependencia que acudieran a notificar personalmente a Patishtán la decisión del Ejecutivo federal, por la cual obtuvo su libertad inmediata. El indulto se otorgó con base en una adición reciente al artículo 97 del Código Penal Federal, que entró en vigor ayer. Aunque la Constitución y las leyes de cada entidad prevén esta posibilidad, es la primera vez que se concede tras comprobarse la existencia de las cuatro causales que señala la reforma al Código Penal: que se trate de delitos del orden federal, que se demuestre que la persona sentenciada no representa un peligro para la tranquilidad y la seguridad pública, que existan indicios consistentes de violaciones graves a los derechos humanos de la persona sentenciada y que ésta haya agotado previamente todos los recursos legales nacionales. En el caso de Patishtán Gómez, quien el 18 de marzo de 2002 fue sentenciado a 60 años de prisión, acusado de participar en el asesinato de siete policías, en un hecho ocurrido el 12 de junio de 2000 en Chiapas, éste había agotado todos los medios de impugnación que permite la ley. Más tarde, en conferencia de prensa, el indígena tzotzil rememoró la lucha que emprendió contra la "esclavitud" y la marginación a la que están sometidos los sectores más pobres del municipio chiapaneco de El Bosque, de donde es originario, y su necesidad de luchar contra la "autoridad tirana". Finalmente, como único mensaje a Peña Nieto, Patishtán le solicitó: "como autoridades sigan haciendo el bien". (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1-4, FABIOLA MARTÍNEZ, FERNANDO CAMACHO SERVÍN, VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL Y ALMA MUÑOZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, LILIANA ALCÁNTARA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## TRANSPARENCIA, BASE DEL FUTURO: PEÑA NIETO

Con la asistencia de más de mil delegados de al menos 60 países, Enrique Peña Nieto, presidente de México, asumió ayer junto con Indonesia la copresidencia de la Alianza para los Gobiernos Abiertos, que ostentará de forma individual a partir del mes de septiembre de 2014. "México recibe la copresidencia con un elevado sentido de la responsabilidad y entusiasmo. Refrendo el compromiso de México con esta iniciativa. Me comprometo a seguir avanzando a favor de una mayor transparencia y mejores beneficios para nuestra sociedad; abriendo mayores espacios de cooperación", aseguró el mandatario mexicano en un mensaje videograbado que se escuchó en la sala principal del centro de conferencias "Reina Elizabeth II" de Inglaterra. En representación del presidente Peña Nieto, acudió una delegación mexicana encabezada por Julián Olivas Ugalde, titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, JAIME HERNÁNDEZ)

## DEFIENDE PEÑA NIETO IMPUESTO A PRODUCTOS "CHATARRA"

Enrique Peña Nieto, presidente de México, afirmó que los nuevos impuestos a refrescos y comida "chatarra" no van en contra de empresa o industria alguna. "Son a favor de lo máspreciado que tenemos: la salud de nuestros niños y jóvenes", enfatizó. El mandatario explicó que el propósito de elevar los impuestos a bebidas azucaradas y alimentos no básicos con alta densidad calórica es reducir el consumo de esos productos asociados al incremento del sobrepeso y la obesidad. Al lanzar la Estrategia Nacional para la Prevención y Control del Sobrepeso, Obesidad y Diabetes, Peña Nieto convocó a empresas y sociedad civil a crear un frente común en contra de tales enfermedades, a las que consideró una "epidemia". Explicó que la estrategia está basada en tres pilares en salud pública que abarcarán campañas de estilos de vida saludable, de promoción a través de la educación, de prevención de enfermedades, así como políticas de regulación sanitaria y fiscales para mejorar la salud. En este marco se anunció que habrá un nuevo sistema de etiquetado nutrimental y modificaciones a la publicidad de alimentos y bebidas no alcohólicas dirigida al público infantil, ante la urgencia de proteger a los niños de los riesgos de desarrollar enfermedades no transmisibles, específicamente las relacionadas con sobrepeso y obesidad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4, ALBERTO MORALES Y RUTH RODRÍGUEZ)

## DEJAN "BOQUETE" DE 12 MIL 728 MILLONES DE PESOS

El Congreso de la Unión aprobó la reforma hacendaria y la Ley de Ingresos de la Federación 2014, con un "boquete" fiscal de 12 mil 728 millones de pesos, que resultaron de modificar el esquema de nuevos impuestos, los cuales afectarán directamente el gasto del próximo año. Luego de varios días de discusión, diputados y senadores avalaron ayer una bolsa de ingresos para el sector público de cuatro billones 467 mil 226 millones de pesos y un endeudamiento interno del gobierno federal de 580 mil 757 millones. A través de su cuenta de Twitter, Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), expresó su reconocimiento al Congreso por la aprobación en tiempo y forma de la iniciativa. "La reforma hacendaria ha sido aprobada. Reconocemos el trabajo responsable de las cámaras de Diputados y Senadores por el bien de México", divulgó. La madrugada del jueves, los senadores realizaron diversos cambios a la miscelánea fiscal, con lo que abrieron un boquete de tres mil 24 millones de pesos, que se suman a los nueve mil 704 millones que también se generaron previamente en la Cámara de Diputados. Dicho faltante no podrá compensarse mediante ninguna medida, por lo tanto se tendrá que recortar el gasto público en la discusión del Presupuesto de Egresos. Además de que el Congreso de la Unión avaló un endeudamiento interno al gobierno por 580 mil 757 millones de pesos, también se ratificaron los déficit fiscales de 0.4 y 1.5% para lo que resta de este año y 2014, respectivamente. El gobierno federal recaudará el próximo año por impuestos un billón 770 mil 163 millones de pesos y su principal instrumento para captar más recursos será el Impuesto Sobre la Renta (ISR). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, ALBERTO VERDUSCO, RICARDO GÓMEZ, FRANCISCO NIETO, HORACIO JIMÉNEZ Y JUAN ARVIZU)

**Selección** de PRENSA  
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## PELEARÁ IP REFORMA FISCAL EN TRIBUNALES; MADERO Y EBRARD CRITICAN REFORMA DEL EJECUTIVO

La iniciativa privada alista la presentación de amparos contra la reforma hacendaria debido a que hay puntos que afectan directamente a la planta productiva. Así lo anunciaron el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) en entrevistas por separado. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE, subrayó que el sector privado apoyará a todas las empresas para que tomen las medidas jurídicas necesarias contra los impuestos que consideren injustos y sean regresivos. Mencionó específicamente el impuesto a la comida "chatarra" y la homologación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en la frontera. Por separado, Juan Pablo Castañón, presidente de la Coparmex, señaló que su organización también estudia los mecanismos legales para proteger el empleo y la planta productiva. La Concamin, a su vez, también podría recurrir al amparo. "No se descarta recurrir a los derechos que la ley nos otorga, que es el amparo. No lo tenemos descartado", dijo Francisco Funtanet, su presidente. En tanto, Gustavo Madero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que el gobierno federal tomó una decisión política al diseñar los impuestos con una visión cercana al Partido de la Revolución Democrática (PRD), por lo que el blanquiazul, "con autoridad moral y autonomía ha dicho que no los apoyará". Aseguró que su partido se siente maltratado y agraviado por la forma en la que el gobierno pactó la reforma fiscal con el PRD. Por su parte, Marcelo Ebrard, ex jefe de gobierno del Distrito Federal, consideró que las reformas que se han hecho en los últimos 20 años no han sido significativas. Señaló que es vergonzoso lo que hace su partido, porque no cumple el compromiso hecho a quienes votaron por él, de ser una fuerza de equilibrio o contrapeso ante el Ejecutivo. (REFORMA NACIONAL, P. 1, VERÓNICA GASCÓN; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, LILIANA PADILLA Y ADRIANA CARLOS)

## DESPLEGADO/ PRI

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) publicó un desplegado en el que aplaude las decisiones de sus legisladores en el Congreso de la Unión, "que con patriotismo e inteligencia, están preparando a México con nuevas disposiciones hacendarias para que desde el primer día de 2014, el país cobre renovado impulso en su recorrido hacia el desarrollo". (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, CEN DEL PRI)

## "YA RESCATAMOS MICHOACÁN": PGR

Jesús Murillo Karam, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), aseguró que el gobierno federal "ya rescató" Michoacán y recobró el control territorial que estuvo en manos del crimen organizado. Señaló que hoy cualquier persona puede circular por las carreteras de esa entidad, situación que no ocurría en el pasado reciente. Añadió que el control que tiene el gobierno federal ha generado una reacción de grupos delictivos, que vienen cometiendo actos vandálicos. Mencionó que en las próximas horas darán a conocer detalles sobre los ataques perpetrados contra 18 subestaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en esa entidad del país y de las personas identificadas como responsables. (MILENIO DIARIO, MP, P. 23, RUBÉN MOSSO)

## TRIBUNAL ADMITE RECURSO LEGAL DE GORDILLO

Un tribunal federal dio entrada a un recurso de apelación tramitado por Elba Esther Gordillo, ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en contra del nuevo proceso que enfrenta por una presunta defraudación fiscal de 2.2 millones de pesos, informaron fuentes judiciales. El Cuarto Tribunal Unitario en Materia Penal notificó a la ex dirigente magisterial que de conformidad con las leyes penales mexicanas dio inicio el deshago del proceso del recurso de apelación tramitado. (LA JORNADA, POLÍTICA, P.16, ALFREDO MÉNDEZ)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013**

## **IMPERIO DE CARO QUINTERO, VIGENTE EN JALISCO: ESTADOS UNIDOS**

El gobierno de Estados Unidos (EU) identificó que el narcotraficante Rafael Caro Quintero y sus familiares se infiltraron "en enorme grado" en la economía de Guadalajara, Jalisco, a través de empresas inmobiliarias y gasolineras, entre otras, que presuntamente forman parte de una red de lavado de dinero. El Departamento del Tesoro de EU dio a conocer el nombre de 20 compañías y señaló a Juan Carlos Soto Ruiz como uno de los operadores del capo, hoy fugitivo internacional. La inclusión de estas empresas en la lista de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) prohíbe a los ciudadanos estadounidenses realizar transacciones financieras con los designados. La Procuraduría General de la República (PGR) mantuvo gran hermetismo sobre esta información, luego de que se solicitó saber si existen investigaciones en la dependencia contra las empresas y personas, señaladas por el gobierno estadounidense, presuntamente vinculadas con el ex líder del Cártel de Guadalajara. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, SILVIA OTERO)

## **SALA XALAPA**

### **TEPJF CONFIRMA RESULTADOS EN ELECCIÓN MUNICIPAL DE XALAPA**

La Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el resultado de la elección municipal en Xalapa, Veracruz, en la que resultó ganador Américo Zúñiga Martínez, candidato de la coalición Veracruz para Adelante (PRI-PVEM-Nueva Alianza). Los Magistrados también confirmaron los triunfos de la referida alianza en Ixtaczoquitlán, Cosoleacaque, Cuichapa, Tepetzintla, así como del partido Alternativa Veracruzana (AVE) en el municipio de Acayucan. (REVISTA ERA.COM, IVONNE MÉNDEZ; TIEMPO DE VERACRUZ.COM, REDACCIÓN)

### **NOTIFICA IEV A CONGRESO DE VERACRUZ ANULACIÓN DE COMICIOS EN CHUMATLÁN**

El Pleno del Consejo General del Instituto Electoral Veracruzano (IEV) notificó al Congreso local la anulación de la elección municipal en Chumatlán, a fin de que se elabore la convocatoria para un proceso extraordinario. En entrevista, Carolina Viveros García, presidenta del organismo electoral, aclaró que se debe esperar a que la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva los 37 recursos de revisión que recibió por la elección municipal del pasado 7 de julio. Consideró que estos comicios electorales extraordinarios podrían iniciar a partir de marzo de 2014, con la preparación del proceso electoral, para que la jornada comicial se realice a finales de mayo o principios de junio. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

## **SALA DISTRITO FEDERAL**

### **CONFIRMAN NULIDAD DE ELECCIÓN EN CHAPULTEPEC POLANCO**

La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la nulidad de la elección del Comité Ciudadano de la colonia Chapultepec Polanco, en la delegación Miguel Hidalgo del Distrito Federal. En votación dividida, la instancia jurisdiccional electoral consideró que fueron acreditadas las irregularidades cometidas por la fórmula tres, consistentes en repartir propaganda fuera de los tiempos legales y en las cuentas de redes sociales de un medio impreso, que tiene un registro mercantil y vende ese tipo de publicidad. (LA JORNADA.COM, REDACCIÓN)